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                        Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, 
às dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a terceira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar 
Silveira de Souza, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de 
Lima e Elomar Rocha Kologeski. O Vereador Marcos Cesar Garcia não estava presente 
nesta Sessão. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da ATA 002/16 que foi votada e aprovada 
por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA 
PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 012/16 do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo, convidando para o Dia Internacional da 
Mulher. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 004/16 enviando proposições aprovadas na 
sessão ordinária de 15 de fevereiro de 2016; Of. LEG. nº 002/16 encaminhando Projeto 
de Lei nº 001/16. EXPEDIDAS TERCEIROS: Of. Terc. nº 004/16 solicitando 
esclarecimentos ao Jornal Regional. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes, em especial ao pessoal do ESF da Zona dos 
Pachecos. Comentou sobre o trabalho de coleta de lixo feita sábado, para prevenção e 
combate à dengue. Falou que muitas pessoas trabalharam neste dia, inclusive o 
Vereador Elomar. Comentou que juntaram sete caminhões de lixo e já tinham juntado 
mais três aqui dentro da cidade. Ressaltou que parece que não existe lixo, mas quando 
começam a procurar aparece. Deixou sua gratidão em ver que está existindo 
preocupação e nada mais justo todos se conscientizarem que isso é tudo que se deve 
fazer, isso é necessário. Comentou que na casa de sua mãe existem aproximadamente 
duzentos pratinhos de flores e ela ficou surpresa e disse que não pode deixar água no 
fundo dos pratos. Falou que admira muito o trabalho do pessoal do ESF e parabenizou 
toda a equipe, são pessoas simples e honestas que gostam de trabalhar. Comentou que 
esteve no posto e depois pediu aqui na Câmara para colocarem uma antena de televisão, 
pois tem uma televisão que não funciona por falta de antena, também não tem um forno 
para esquentar comida. Ressaltou que os Agentes de Saúde trabalham de casa em casa, 
gastando seu carro ou sua moto e às vezes não têm seus direitos garantidos. Falou que 
o Prefeito e a Secretaria da Saúde devem dar total atendimento a eles e estarem mais 
presentes. Falou que hoje pela manhã, teve um encontro com o professor de Capoeira e 
o mesmo convidou as pessoas da Melhor Idade para que fossem até ele e tivessem um 
encontro semanal para fazerem aulas. Deixou aberto o convite para as pessoas da 
terceira idade para ter uma hora por semana com o professor para fazerem alongamento 
e fisioterapia. Parabenizou o Jocinei pelo seu aniversário desejando que Deus o ilumine, 
dê muita saúde e continue sendo a pessoa especial nesta Casa. Comentou que hoje 
iniciaram as aulas em algumas escolas e começam o trabalho dos motoristas nos ônibus, 
que passam por estradas que ainda não estão boas. Relatou que ontem esteve na 
Invernada dos Abreus e ouviu pessoas reclamando que nas estradas da Invernada dos 
Abreus tem valos que parecem que não vai passar ônibus. Deixou um pedido ao pessoal 
da Secretaria de Obras para que dê prioridade para àquelas estradas porque quem 
coloca ônibus quer continuar no trabalho e não ter que parar porque os ônibus vão se 
destruindo nas estradas ruins. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
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Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial aos funcionários do ESF da região dos Pachecos. Comentou que, mesmo sendo 
o Vereador que mora mais próximo à entidade, não visita muito, às vezes se passa batido 
pelas tantas coisas que tem para fazer, mas não é por esquecimento, pois aquela 
entidade é muito importante. Falou que acha que foi eleito na hora importante para hoje 
existir aquele posto de saúde, pois sentia que existia vários movimentos secretos, na 
época, que diziam que as coisas não eram tão favorável ao posto ser colocado em 
funcionamento, mas devido à pressão, felizmente hoje existe. Ressaltou que até por 
parte da Administração, muitas coisas não tem um desempenho como deveria ter. 
Comentou que não existe perfeição na Administração, assim como não existe no 
desenrolar do funcionamento. Ressaltou que às vezes há falta técnica, falta de aparelhos 
ou profissional qualificado. Comentou que os Agentes de Saúde fazem um trabalho 
excelente, embora não tenha um acompanhamento tão assíduo, mas ouve as pessoas e 
isso é uma coisa que lhe deixa muito grato por saber que os Agentes desempenham um 
papel importante na área mais importante que é a saúde. Ressaltou que ouve as pessoas 
se queixarem do posto de saúde aqui do centro e também do ESF dos Pachecos, mas 
são pessoas que não tem conhecimento que muitas vezes, o funcionário não tem os 
implementos adequados para prestar um melhor trabalho. Deixou seus parabéns aos 
Agentes de Saúde. Falou que não está no ESF todo dia porque não gosta de estar se 
inserindo nas coisas que não lhe pertence, embora tenha representação que lhe daria 
direito, mas se sente ocupado com outros afazeres. Falou que quando precisarem dele, 
liguem para ele ou procure o pessoalmente porque está à disposição deles. Frisou que 
aconteceu o dia nacional de prevenção a dengue. Ressaltou que em todas as casas há 
aparatos que possibilita a reprodução do mosquito. Comentou que foi na casa de um 
amigo e viu uma banheira com água parada, já há bastante tempo, e alertou que aquilo 
era um problema muito mais serio do que se imaginava. Falou que temos que fazer a 
nossa parte para minimizar o que pode trazer mais pontos negativos. Parabenizou as 
pessoas que trabalharam no sábado, embora não poderia estar aqui, mas poderia ter 
ajudado com seu próprio caminhão. Ressaltou que não estaria fazendo mais que sua 
própria obrigação, ajudando a comunidade. Comentou que quem hoje está 
representando o Município através de uma cadeira do Legislativo, tem obrigação com os 
quatro cantos do Município e com todos os problemas existentes no Município. Falou que 
os Vereadores que estiveram presentes representaram o restante dos Vereadores. Falou 
aos funcionários do ESF que continuem trabalhando com garra, com boa vontade e com 
educação, se doando para os problemas públicos. Ressaltou que quem vai a um posto 
de saúde, vai com um problema e não quer voltar com outro e não faltando a boa 
vontade dos funcionários já deixa as pessoas contentes com o atendimento. Usou a 
tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Desejou melhoras ao colega Marcos, que sofreu um 
acidente, que segundo quem viu o acidente, não foi tão grave como poderia ter sido. 
Parabenizou o funcionário Jocinei pelo aniversario. Parabenizou todos que participaram 
da campanha contra o mosquito Aedes Aegypti, onde, principalmente os funcionários do 
ESF dos Pachecos estavam aqui durante a semana, fazendo visitas nas casas. 
Comentou que às vezes é dito que funcionários da Prefeitura são todos vagabundos, que 
embora saiba que tem em qualquer área, mas também tem os bons funcionários e 
principalmente na área da saúde. Deixou seus parabéns a todos os voluntários que 
recolheram lixo, que segundo soube, foi recolhido uma grande quantidade de lixo. 
Comentou que havia alguns políticos ajudando, inclusive viu o Vereador Elomar. 
Ressaltou que às vezes é colocado que não tem dinheiro para pagar horas-extras, mas 
trabalhe com garra porque o Município precisa de bons funcionários. Falou para deixar 
registrado, que os moradores da Estrada do Fumo e Linha Nova têm cobrado dos 
Vereadores a estrada que foi patrolada somente até a metade, era ele o operador 
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naquele dia e não sabe por que foi mandado voltar, talvez para tentar lhe prejudicar, mas 
esta saindo um comentário que foi o operador que foi até a metade da estrada e voltou. 
Ressaltou que tem chefe e cumpre ordens, questionou porque não patrolar até a Boca do 
Campo, mas porque estavam postando no Facebook que a Estrada do Fumo teria que 
fazer, foi começada, mas não foi completada. Falou que na sexta-feira vieram para o 
centro porque o Ilvo, seu amigo e amigo da Administração, estava colocando no 
Facebook e precisavam fazer a estrada. Falou aos Vereadores que quando perguntarem 
o porquê não foi feito, foi porque o operador recebeu ordem de ir e voltar. Deixou um 
recado para a população, que quem quer estrada, coloque no Facebook, pois assim 
talvez saia. Comentou que infelizmente está sendo prejudicado, mas vai ir até as pessoas 
e vai explicar a situação. Parabenizou o torneio do Álvaro, onde esteve e o rodeio do 
Zezé, onde esteve no sábado. Deixou o convite para todos que gostam de futebol para 
hoje o jogo no Ginásio e sexta-feira a final a partir das oito horas da noite. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o funcionário Jocinei 
pelo aniversario, desejando que Deus o ilumine. Falou da campanha contra o mosquito 
da dengue e parabenizou a equipe dos Agentes de Saúde pelo trabalho feito durante a 
semana aqui dentro da cidade. Ressaltou que é um trabalho bem árduo porque trabalhou 
só um dia e já achou bastante cansativo e os Agentes de Saúde trabalharam toda a 
semana tendo até enfrentamentos porque nem todas as pessoas entende o bem que 
estão fazendo. Parabenizou a Secretaria da Saúde pelo trabalho e convidou os colegas 
Vereadores para se fazerem presentes na próxima vez porque é bem interessante fazer 
este trabalho. Falou ao Executivo que dia após dia é importante a conscientização de 
todos no sentido da prevenção porque sem conscientização às vezes não há um grande 
êxito na prevenção. Ressaltou que esse trabalho é um inicio que deve ser continuado 
porque é um problema serio. Parabenizou o Zezé pelo rodeio que fez ontem, pelo 
investimento que fez na área de laser e está dando um grande exemplo para o Município 
com sua propriedade. Falou que recebeu uma ligação do Gabinete do Deputado Alceu 
Moreira, o qual seu chefe de Gabinete esteve aqui vendo as reivindicações feitas, sobre 
um pedido que fez no ano de dois mil e treze, que é dois aparelhos de raios-X dentários, 
um para a UBS do centro e outro para o ESF, que segundo o Gabinete do Deputado, 
estão encaminhando e espera que consigam esses aparelhos que são de grande 
importância. Ressaltou que às vezes há recurso humano, mas não há recurso material. 
Pediu desculpas ao Álvaro porque não pode estar presente no torneio. Usou a tribuna o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes, em especial aos funcionários do ESF. Parabenizou o Jocinei pelo seu 
aniversário, desejando que Deus o dê muita saúde e êxito na vida. Parabenizou o Zezé 
pelo rodeio de vaca-mecânica, onde esteve e passou a maior parte do dia. Comentou 
que a Estrada do Fumo está bastante vergonhosa, inclusive já coloco seu trator para 
arrumar esta estrada e mais pessoas estão prometendo fazer o mesmo. Deixou seu 
repúdio à Administração e ao Secretário de Obras pela situação que aquela região se 
encontra, uma região bastante produtiva e hoje quase não tem acesso às moradias. 
Comentou que ontem novamente foi cobrado por uma pessoa da região referente à 
Estrada do Fumo e Travessão do Amarinho. Ressaltou que há bastante gente colocando 
culpa no Vereador Rodrigo e por isso deixou seu repúdio contra a Administração, pois ele 
é um funcionário que obedeceu ordens e estão jogando as culpas em cima do 
funcionário. Pediu que o Secretário de Obras fosse até lá olhar porque não custa para ver 
a situação da estrada. Ressaltou que na Estrada do Fumo passa muitas cargas de 
madeira e de fumo e atualmente estão desviando por outras localidades. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 002/16 DO VEREADOR NERCIO  
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que seja  estudada a possibilidade de liberar o estacionamento de veículos pequenos na Praça 
devido a dificuldade de estacionamento que há no perímetro Urbano da cidade. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 011/16 DO VEREADOR RODRIGO  que seja providenciado recolhimento do 
lixo em todas as lixeiras no interior  e feito limpeza nas lixeiras do perímetro urbano do Município. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 012/16 DO VEREADOR DIOGO   que seja providenciado a 
construção de uma área na parte externa da Escola Liberato Salzano Vieira da Cunha no Arroio 
Grande.  Justificativa: O número de alunos está aumentando ano a ano e nos dias de chuva a 
escola não comporta todos os alunos no pequeno pátio, onde os alunos e os professores se 
molham para transitar entre as salas, sendo que a escola necessita somente da madeira e mão 
de obra para realizar a obra já que o brasilit já se encontra na própria escola. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 013/16 DO VEREADOR ELOMAR  que seja providenciado aterro em buraco 
de escavação para retirada de cascalho na propriedade do Senhor Arlei Dias Almeida, 
propriedade do finado Henrique Lanzarini na região do Passo Grande com Invernada dos Abreu. 
Justificativa: Há algum tempo foi retirado material nesta propriedade por parte da Prefeitura 
deixando valas enormes a céu aberto, onde o proprietário atual pretende realizar uma construção 
nesta área e por esse motivo pede ao Município que se responsabilize pelo aterro onde o mesmo 
usufruiu de material para uso em estradas e demais serviços, onde em propriedade vizinha tem 
material disponível por conta do Senhor Helio Mioli Lanzarini para realizar o aterro.PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 014/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento nos trechos necessários nos seguintes trajetos de linhas escolares:  Linha 
Capitão Garcia e travessão de Miguel Kologeski até a propriedade de Flávio Kologeski;  Linha 
Fernando Abott de Raul Souza até o Jorge Ladvic. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 015/16 DO 
VEREADOR ELOMAR  que seja providenciado patrolamento com limpeza nas laterais da estrada 
e construção de um bueiro na estrada que da acesso as propriedades das famílias do Senhor 
Osmar Custodio, Leopoldo Oliveira e demais proprietários desta estrada na região de 
Morrinhos.Justificativa: Os serviços devem ser realizados com urgência, pois a estrada de 
acesso não possui condições de entrada e saída de veículos para deslocamento, justificando 
haver pessoas idosos e doentes nestas famílias que estão sem condições de transporte. 

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO Nº 001/2016  à Missionária Sra. ESTER VARGAS 
TERRA.  JUSTIFICATIVA: Ester Vargas Terra é natural de Santiago RS, tem 39 anos de 
trabalhos missionários dedicada ao ensino da Palavra de Deus, ajudando as famílias e 
também atuando na Obra Social da Igreja e preocupada com as pessoas carentes. Líder 
da União Feminina das Assembleias de Deus em nossa região. Casada com o Pastor 
Paulo Terra – Presidente das Assembleias de Deus nos Municípios de Barra do Ribeiro, 
Sertão Santana, Mariana Pimentel e Barão do Triunfo à aproximadamente 18 anos. 
Considerando isso, justifica-se a referida moção de reconhecimento. ATESTADO DO 
VEREADOR RODRIGO justificando sua ausência na Sessão Ordinária do dia 
10/02/2016. DIÁRIA DO VEREADOR DIOGO, que esteve em Porto Alegre, na Secretária 
de Minas e Energia, dia 17/02/2016. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial os funcionários do ESF. Pediu desculpas por não ter estado presente no sábado 
no trabalho de coleta de lixo em combate ao mosquito. Ressaltou que os Agentes de 
Saúde podem estar enfrentando problemas em seu trabalho, muitas vezes ouvindo o que 
não querem. Pediu ao Prefeito para que, se já enviou o pedido de prorrogação do 
Programa Minha Casa Minha Vida, que lhe consiga uma copia do pedido para que possa 
entrar em contato com o Deputado Sergio Moraes, para que o mesmo possa fazer 
pressão para que consigam esta prorrogação. Falou que os Vereadores deveriam fazer o 
mesmo aqui para que possam ter mais força, pois cada um tem seu Deputado e com 
certeza isto pesa na hora do Secretário do Ministério das Cidades avaliar a situação. 
Parabenizou o Zezé pelo rodeio que aconteceu ontem e desejou melhoras ao Vereador 
Marcos que se envolveu em um acidente aqui no Município. Ressaltou que devido à 
gravidade do acidente poderia ter sido bem grave, mas quebrou só uma clavícula. 
Parabenizou o Jocinei pelo aniversário e desejou que continue sendo esta pessoa que 
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está se apresentando para todos e que tenha sucesso na vida profissional e particular. 
Pediu ao Secretário de Obras, inclusive já esteve em seu Gabinete, para fazer melhorias 
na Estrada do Fumo e no Travessão do Amarinho. Ressaltou que o Secretário lhe passou 
que estaria fazendo estas estradas na segunda-feira ou terça-feira, mas infelizmente não 
foi feito e espera que seja feita em seguida. Comentou que sabe que todo o Município 
está deficiente em estradas, mas agora que começou o período escolar, que dê atenção 
especial às linhas escolares para que as crianças não sejam prejudicadas e como o 
Vereador Elomar colocou um pedido, nos casos de urgências também merecem atenção 
porque o Município está em péssimas condições de estradas. Ressaltou que há alguns 
problemas porque tem alguns funcionários de férias, inclusive é um direito dos 
funcionários, mas às vezes não é bem entendido. Ressaltou que às vezes, quando veem 
funcionários como o Secretário de Obras dirigindo caçamba, os Vereadores reclamam 
que há desvio de função, mas é hora de usar o bom senso e deixar para cobrar mais 
para frente porque acha que é desta forma que podem colocar os serviços em dia. Pediu 
desculpas por se alongar. Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira saudação.  Falou que 
presenciou no sábado, fazendo o recolhimento de lixo, que as lixeiras que foram 
colocadas na cidade, no seu ponto de vista, foram mal projetadas porque são com fundo 
fechado e há várias destas lixeiras com bastante lixo solto e água dentro, inclusive havia 
uma menina que queria entrar em uma lixeira para limpar. Comentou que deveria ser 
reavaliada a situação das lixeiras e talvez fazer um fundo com filtração com grade. 
Relatou que hoje houve aqui uma prestação de contas por parte do Executivo e lhe 
deixou bastante preocupado com a situação financeira do Município que está difícil, mas 
hoje pela primeira vez viu o Contador parecendo bastante preocupado, ao contrário de 
outras vezes, que via ele com uma conversa diferente. Ressaltou que sentiu a 
contabilidade com uma preocupação muito grande com o futuro do Município neste ano e 
nos anos posteriores, então acha que a Administração deverá mudar bastante o rumo de 
pensar porque se seguir nestes moldes, não sabe como será o final deste ano. Comentou 
que sabe da realidade, mas quando o Contador, que é quem lida com os números, está 
assustado então se preocupa bastante. Pediu ao Executivo que imediatamente coloque 
os pés no chão e comece a pensar na maneira de continuar tocando o Município. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Pediu desculpas ao Vereador Elomar por ter passado 
sua vez no espaço de Líderes de Bancada. Saudou o funcionário Jocinei pelo 
aniversário. Também saudou o pessoal do ESF que estavam presentes. Agradeceu o 
empenho de todos que se dispuseram a fazer o combate e prevenção ao mosquito da 
dengue no sábado, não pode estar presente, mas tem certeza que fizeram um ótimo 
trabalho. Desejou melhoras ao Vereador Marcos que sofreu um acidente automobilístico. 
Comentou que recebeu hoje aqui na Câmara o Contador da prefeitura e o Mateus da 
Secretaria da Saúde, que fizeram a prestação de contas das metas fiscais, reunião que 
deveria ter incluído a prestação de contas do FAPS, mas não foi feita devido ao atraso do 
funcionário. Agradeceu a presença de todos e comentou que realmente a situação do 
Município é bastante preocupante, não apenas para os Administradores, mas para toda a 
população. Ressaltou que devem estar juntos com o Prefeito, dando ideias e sugestões, 
tentando colaborar da melhor forma possível e também a comunidade colaborando na 
medida do possível. Agradeceu ao Álvaro pelo torneio de futebol e ao Zezé pelo rodeio, 
no qual tinha um grande publico com boa organização. Comentou sobre o lixo dizendo 
que o Prefeito se comprometeu com o recolhimento, acredita que algumas lixeiras foram 
recolhidas porque viu movimentação de caminhão, mas talvez a que o Vereador citou 
hoje fosse esquecida, mas devem cobrar o Prefeito novamente, através do diálogo, para 
resolver esta questão e outras que tem se apresentado, como estradas e obras que estão 
atrasadas ou paradas. Convidou a todos para as quartas de final do campeonato Copa 



 

 ATA 003/16                                                      6 
 

 

do Mundo de futebol e para a final na sexta-feira. Explicou que na próxima semana não 
haverá Sessão devido À mudança na legislação, que estabeleceu que, quando o mês 
tiver cinco semanas, não haverá Sessão Ordinária na ultima semana. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia sete de março de dois mil e dezesseis na 
mesma hora e local. 
 
 
 

Sala de Sessões, 22 de fevereiro de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


